

PLENO DE INFANCIA DE LA CIUDAD DE MADRID 2025

19 DE NOVIEMBRE DE 2025 - 5:30 de la tarde / Salón de Plenos de Cibeles

PROPUESTAS PLENO INFANCIA 2025

PROPUESTAS SOBRE URBANISMO, OBRAS, EQUIPAMIENTO Y MOVILIDAD

Seguridad vial.

Hemos visto que cerca de los colegios e institutos hay bastantes accidentes porque los coches van muy rápido y no se respetan las señales de tráfico. Por ello, creemos que se necesita más seguridad vial, tanto para el conductor, como para el viandante.

Pensamos que estaría bien que se instalarán luces led en los pasos de cebra y que se enciendan mientras las personas crucen y que haya **más semáforos con cronómetro**, que nos diga cuánto tiempo tenemos para cruzar. Ayudaría a que las personas que vayan conduciendo las puedan ver desde lejos e ir más despacio, pasen o no personas y si sabemos cuántos segundos quedan, podemos decidir si es seguro cruzar o mejor esperar al siguiente verde. A veces cruzamos con prisa porque no sabemos si nos dará tiempo. Con el cronómetro, todos podremos caminar tranquilos.

Los conductores también sabrán cuánto tiempo les queda antes de que el semáforo cambie. Así evitarán frenar de golpe.

Las luces led se cargarían con placas solares por el día, y no habría ningún gasto de electricidad, además sería una forma de educar a los conductores que conducen por la ciudad que deberían ir más despacio y respetar a las personas que andan por la calle.

También hemos visto que en ciertas zonas donde están los colegios e institutos, los semáforos no están coordinados entre sí y eso provoca que la gente no cruce correctamente.

Hemos visto que hay semáforos que le dan mucha más prioridad a los coches que a las personas, por ejemplo, en los tiempos de espera y, como no están coordinados, los viandantes tienen que esperar de más en lugares que no son específicos para esperar a que se abra el siguiente semáforo.

Queremos que los pasos de cebra tengan iluminación con luces led roja y semáforos con cronómetro y coordinados para que cada vez que alguien los use en zonas cercanas a colegios, institutos, centros culturales, bibliotecas o parques.

Presentaremos un video que representa la idea de nuestra propuesta. Estos son algunos de los ejemplos que hemos visto de diferentes lugares donde ya existen estos pasos de cebra (en Fuengirola, Puente Genil y en muchas ciudades de Francia).

BICI KIDS.

La propuesta Bici Kids ya la presentamos en el Pleno de Infancia del año pasado. Se nos contestó que se pasaría la propuesta a los servicios jurídicos porque la idea era muy buena y se quería estudiar. Aunque legalmente este servicio ya se puede usar a partir de 14 años, lo que pedimos es que se baje la edad mínima para su uso y que se adapte también el tamaño de las bicis ya que son muy grandes y pesadas para nosotros y nosotras y vamos muy incómodos.

La bicicleta es un medio de transporte y además un deporte. Utilizar las bicicletas en Madrid nos parece muy divertido y para el camino al cole puede ser una opción. También hemos observado que tanto las bicicletas como los patinetes están creando muchos accidentes y queremos utilizarlas de forma segura.

Proponemos Bici Kids, unas bicicletas para niños y niñas, más pequeñas, sencillas y adaptadas, que se puedan alquilar junto con las bicicletas actuales y con las que podamos circular.

Que sólo se puedan coger junto a una bici de adulto, pero que nosotros y nosotras podamos disfrutar de esos paseos por la ciudad, o del camino al cole los viernes. Nos gustaría que las hubiera en todos los distritos de Madrid, y que tuvieran instalaciones cerca de los colegios para poder dejarlas al llegar.

Creemos que es importante circular por el carril bici y conocer el código de circulación cuando vamos por la ciudad, por lo que en los colegios se podrían enseñar las normas básicas de circulación, que sirven para ciclistas y patinetes. Así evitamos accidentes y podríamos disfrutar más seguros, con nuestras Bici Kids.

Con esta propuesta buscamos aprender seguridad vial, y mejorar la salud a través del ejercicio.

- Bicicletas Adecuadas: Más pequeñas y ajustables que se adapten al crecimiento de los niños y niñas.
- Cursos de Circulación: Talleres y cursos sobre el código de circulación y seguridad vial en colegios.
- Áreas Seguras: Circuitos y áreas seguras donde los niños puedan practicar y mejorar sus habilidades en bicicleta.
- Colaboración con Padres: Que los padres y tutores enseñen el código de circulación y supervisen de la práctica.

Nos comprometemos a usarlo bien con nuestras familias y a contarles al resto de compañeros y compañeras que pueden usarlo.

Todos podemos jugar: parques y calles para todos los niños y niñas.

Siempre nos dicen que no nos quedemos en casa, que salgamos a la calle a divertirnos, y es lo que queremos, pero, ¿dónde vamos? Tenemos pocos sitios para jugar y los que hay son aburridos, están en mal estado o están ocupados por los mayores. Además, son sitios que nos hacen sentir incómodos según a qué horas del día.

Muchos de nuestros parques, de 6 a 12 años, no son viables; hay poco espacio para un rango de edad tan amplio y los niños de 10 a 12 años sentimos que no podemos jugar en esos espacios. Además, hay pocas fuentes cercanas.

Aunque ya hemos presentado anteriormente esta propuesta en los Plenos de 2022 y 2023 observamos que todavía no se ha realizado en muchos de los parques de la Ciudad.

Nos hemos dado cuenta de que se están haciendo muchas obras en calles, plazas y parques de Madrid, nos gustaría que se tuvieran en cuenta las discapacidades de muchos niños, niñas, adultos o mayores a la hora de hacer las nuevas mejoras. Madrid es de todas y todos y muchas veces las personas con

alguna discapacidad no pueden disfrutarla igual, todos los niños y niñas tenemos derecho a jugar y a movernos libremente.

Hemos visto que hay muchos parques donde los columpios no se pueden usar si tienes una discapacidad, también rampas empinadas o bordillos altos que hacen difícil ir a algunos sitios o no poder caminar bien. Creemos que si hacemos los parques y las calles más accesibles, todas y todos podremos disfrutar igual, nadie se sentirá excluido y podremos jugar juntos sin importar si tenemos una discapacidad o no.

Hay que tener en cuenta a muchas niñas y niños con diversidad funcional que necesitan parques inclusivos con rampas y también fuentes adaptadas con tres caños a diferentes alturas, además de eliminar escalones y poner patrones y volúmenes en las aceras.

Además, proponemos que todos los lugares que sean para nosotros estén bien iluminados y tengan alguna cabina de teléfono, para poder llamar rápido y gratis a la policía o emergencias por si hay algún problema, porque muchos de nosotros todavía no tenemos móvil.

Aquí os mostramos varios ejemplos de columpios adaptados y cabina de teléfono gratuita para emergencias.

Más frecuencia de autobuses.

Queremos hablaros de algo que nos afecta un montón a los niños y jóvenes de Madrid: los autobuses. La verdad es que tener autobuses nos ayuda a ser más independientes y a movernos por la ciudad sin que nos tengan que llevar siempre en coche.

Pero hay un problema grande, sobre todo cuando toca ir o volver del colegio. Por las mañanas, en hora punta, los autobuses van llenos. Es súper incómodo y hasta un poco peligroso, porque a veces con el frenazo se te cae la mochila encima de otros viajeros.

Además, no en todos los sitios de Madrid pasa un bus decente. En algunos barrios nuevos (que cada vez hay más), la red no es muy amplia. Y conectar distritos para ir a visitar a un amigo o a casa de un familiar es a veces muy complicado. Si el Metro no llega directo, tienes que hacer un viaje larguísimo. Esto nos aísla un poco de otras zonas de Madrid. Queremos que la red de autobuses sea como una telaraña gigante que llegue a todos los rincones, ¡y no solo a los más céntricos!

Por eso, nuestra propuesta es doble y muy fácil de entender:

- 1. Operación Desatasco Escolar:** Pedimos que se pongan muchos más autobuses en las líneas que van al colegio justo a las horas clave: entrada y salida del cole. Así podemos viajar sin ir asfixiados y llegamos al cole de buen humor.
 - 2. Líneas Amigas:** Solicitamos que se creen líneas de bus nuevas y directas para conectar bien esos barrios que están incomunicados y los distritos donde el Metro no llega fácilmente. Creemos que esto es muy importante para hacer de Madrid una ciudad más cómoda y más justa para todos, especialmente para que la infancia podamos movernos sin problemas.
- ¡Gracias por escucharnos!

PROPUESTAS SOBRE POLÍTICAS SOCIALES E IGUALDAD

Más ayuda a las personas necesitadas.

Últimamente vemos más necesidad y personas pasándolo mal a nuestro alrededor, en nuestros barrios, nuestro entorno y nuestro día a día. Hemos investigado, como se ve en la foto, y el Ayuntamiento ha aumentado el gasto en cuestiones sociales, pero no es lo que vemos a nuestro alrededor, ya que han desaparecido recursos o ayudas que antes existían.

Nos preguntamos qué ha pasado para que se diga que se aporta más dinero, pero las personas y las familias tengan menos ayudas y estén más vulnerables.

Queremos contaros la necesidad de ayudas en alimentos, ropa y recursos básicos, ayuda en salud mental y otras necesidades importantes.

Queremos ver como todas las personas y la realidad a nuestro alrededor mejora y son felices.

Desde las COPIA podemos haceros saber qué casos y cosas detectamos en concreto en nuestros hogares y nuestro entorno que necesitan más atención y ayuda.

Cuidar a los niños, las niñas y jóvenes en los alrededores de las fiestas de los barrios y distritos.

Las ferias suelen ser en parques conocidos a los que los niños y niñas vamos (por ejemplo, la Pradera de San Isidro). Hay gente que bebe demasiado alcohol y se descontrola. Huele todo a pis en los baños, son muy pequeños y acumulan mucho olor. Tampoco hay luz en esos baños y te puedes caer si está mojado o pincharte con algún cristal. Las familias numerosas (mamás o papás con varios hijos) no tienen por qué hacer cola varias veces. Además, hay atracciones que no son muy seguras.

Pedimos que se haga una campaña en la que personajes famosos de dibujos animados (como Bugs Bunny o Mickey Mouse) hagan entender que no está bien beber alcohol, fumar y descontrolar. Hay gente borracha que coge el coche y acaba en el hospital.

También nos gustaría que se hagan baños más grandes con luz, con más limpieza y que se usen para lo que son y que estén adaptados para personas con movilidad reducida. Sabemos que algunas fiestas de barrios ya existen y tienen personal para vigilarlos y limpiarlos, pudiendo haber baños separados para familias y niños y niñas con cambiadores de bebés para mayor seguridad.

Nos comprometemos a dar ideas en el proceso de estas propuestas, dar ejemplo de salud y calmar a los que son más mayores y se enfadan.

Medicamentos gratuitos para personas en situación de pobreza.

Aunque sabemos que ya existen ayudas para esto, os queremos transmitir la importancia y necesidad de que haya más recursos.

Es importante que todas las personas que lo necesiten tengan acceso gratuito a los medicamentos. Muchas veces se menosprecia a las personas en situación de pobreza y no es justo.

Proponemos dar medicamentos a las personas en situación de pobreza siguiendo las recetas de sus médicos/as.

PROPUESTAS SOBRE MEDIOAMBIENTE Y LIMPIEZA

Madrid con espacios públicos sin humo.

Hemos visto que en muchas de las papeleras con cenicero, como la de la foto, la gente tira los cigarros encendidos y sin fijarse que muchos de esos ceniceros están rotos, cae el cigarro dentro de la papelera con el consiguiente peligro de incendio. Es necesario que haya espacios en la calle destinados exclusivamente para la gente que fuma y no tener que soportar el humo del tabaco, por nuestra salud y para reducir el riesgo de incendios y suciedad que dejan estas colillas.

Proponemos que haya espacios por la calle para fumar, "fumaderos", son ejemplo los que hay en el Paseo de la Castellana, donde están situadas las 4 torres o como en Japón, como podéis ver en el ejemplo. Además, algo más estricto; con multas, por ejemplo, o con trabajos comunitarios recogiendo cigarros y que se cumpla. Al menos, en los alrededores de parques y colegios o centros de salud, porque todo el mundo que fuma se salta esta norma y los niños y niñas no tenemos que tragarnos el humo de los fumadores y queremos las calles libres de humo.

Nuestra propuesta busca solucionar un doble problema: el peligro de incendio por las colillas y la contaminación del aire que respiramos. Esto no es solo una idea de limpieza, sino una necesidad que el Ayuntamiento debe garantizar para cumplir con nuestros derechos fundamentales, que son: el Derecho a la Seguridad y Protección, el Derecho a la Salud y el Derecho a un Medio Ambiente Sano.

Nos comprometemos a avisar en el momento a las personas que incumplen la norma por la calle y, decirles que recuerden que van a ponerles una multa (con respeto, claro). Seríamos como "Vigilantes de las Colillas" y si vemos una papelera-cenicero rota o una colilla tirada, se lo diremos inmediatamente a un adulto responsable para que se arregle, evitando un peligro.

Ayudar a la protección de nuestros amigos peludos.

Algunos animales sufren en la calle o en sus casas ya que muchos dueños de mascotas los maltratan e incluso los pueden llegar a abandonar. Y, aunque existen anuncios para prevenir este abuso, creemos que no es suficiente. Para mejorar esta situación pedimos que se realicen más campañas de prevención y sensibilización del maltrato y abandono de animales. Queremos que exista más vigilancia para que se cumpla la Ley de Bienestar Animal.

Además, que se difunda información sobre cómo los ciudadanos podemos proceder tanto para denunciar casos de maltrato como para actuar en casos de animales abandonados y evitar así el sufrimiento de estos animales. También, para garantizar la protección, se podrían crear más refugios municipales o apoyar económicamente a los refugios que ya existen para que los animales puedan comer bien y tener una casita donde dormir protegidos y sanos.

Campaña de sensibilización medioambiental.

Como ya hemos comunicado en los anteriores Plenos de Infancia, seguimos viendo que nuestro entorno y nuestras calles están muy sucias.

Proponemos definir un presupuesto para la impresión de los carteles diseñados por nosotros mismos y pedir permiso para colgarlos en las zonas elegidas.

También nos comprometemos por nuestra parte a diseñar carteles para colgar y a fomentar la recogida de heces de perros y de basura en zonas de ocio infantil.

PROPUESTAS SOBRE EDUCACIÓN, CULTURA Y DEPORTE

Profesores sustitutos.

Aunque sabemos que esto es competencia de la Comunidad de Madrid, os pedimos que trasladéis nuestra necesidad y seáis conscientes de la importancia de lo que pedimos.

Durante nuestro curso escolar, hemos visto que cuando un profesor falta por enfermedad u otra situación, siempre viene a sustituir una persona que trabaja en el colegio, pero que no suele ser un profesor, sino que solo cuida la clase. Esos sustitutos, nos suelen sacar al patio a jugar o nos ponen una película que nada tiene que ver con nuestra asignatura. Eso hace que no podamos continuar con nuestro temario y que nos atrasemos en nuestra materia. La persona que viene a sustituir al profesor no suele saber del temario y eso nos dificulta el aprendizaje.

Cuando se incorpora nuestro profesor habitual siempre nos mete mucha prisa con el atraso de nuestro temario y eso nos genera incomodidad, porque no aprendemos a nuestro ritmo. Luego vienen los exámenes que se acumulan en una semana sin haber respetado nuestra asimilación o nuestros tiempos.

Proponemos que, si hay una falta de un profesor o profesora, la persona que le sustituya continúe con el temario para no perder clase y que sepa de lo que está hablando. También creemos que, si toca algún examen, que pueda realizarlo, porque al final se acumulan todos en una misma semana.

Pensamos que hace falta que haya más profesores que puedan adaptarse a las materias que deben darse cuando algún profesor tutor falte, para que no sea perjudicial en la educación del alumno.

Nos comprometemos a respetar al profesor que sustituya la clase y hacer nuestros deberes y tareas.

¿Por qué no hay diversión?

En verano, muchos niños y niñas de Madrid no podemos participar en actividades al aire libre porque no hay plazas suficientes, algunas familias no pueden pagarlas o no están pensadas para nosotros. Por eso, proponemos un programa de actividades de verano al aire libre para todos, y que haya al menos un día especial para niños y niñas en las piscinas municipales. Se nos han ocurrido varias ideas para eso:

- Que el horario pueda ser hasta un poco más tarde. De 12 de la mañana a 12 de la noche.
- Que se pueda entrar de manera gratuita ese día y que haya actividades dentro para nosotros.
- Que como no se nos deja poner música porque se molesta a los demás, que ese día haya un DJ con música actual. Desde las diferentes COPIA se puede hacer una lista de música que queramos para ese día.
- Que los precios de la comida sean reducidos.

Otra cosa que nos gustaría es que abrieran las piscinas antes, si hace buen tiempo, por ejemplo en mayo, y que estén más limpias. También queremos más plazas en los campamentos de verano y que sean más baratos para las familias que lo necesiten. Estaría muy bien tener actividades gratis en los parques, con juegos y actividades deportivas con monitores. Además, nos encantaría ir a conciertos con música que nos gusta y que bajen la edad del bono joven de cultura para que más niños y niñas podamos usarlo.

Nos comprometemos a elaborar materiales de difusión y propuestas que den a conocer las actividades, y difundirlas. También a cuidar los espacios verdes y las piscinas y mantenerlos limpios con ayuda de los adultos. Y a respetar las normas de convivencia y uso de los espacios para la infancia en la piscina a través de campañas de concienciación: carteles, advertencias, vigilancia, etcétera.

Más salas de trabajo en equipo para niños y niñas menores de 14 años.

Queremos que haya más salas de trabajo en equipo y para realizar diferentes talleres para niños y niñas de 8 a 14 años.

Nuestra idea es que se construyan centros nuevos cerca de los colegios o que se abran los colegios por la tarde con este fin.

Así estas salas, las tendríamos cerca de casa y podría haber monitores para ayudarnos o para hacer los talleres o que nos pueda acompañar un adulto como un parent o una madre, por ejemplo.

Nos cuidamos entre nosotros.

Proponemos un proyecto municipal de cuidados para la infancia, luchando contra el bullying; apoyando que “el deporte no tiene género”; y formándonos en primeros auxilios.

- Dinámicas contra el bullying:** Queremos que un equipo especializado visite los colegios una vez al mes para hacer dinámicas que ayuden a detectar y prevenir el acoso escolar. Este equipo debería incluir educadores sociales, psicólogos e integradores sociales que apoyen tanto a quien lo sufre como a quien lo provoca. Es un tema que sigue preocupándonos y afectando a muchos niños y adolescentes. Creemos que aprender a gestionar las emociones es clave para evitar conflictos y bullying.
- Actividades sobre que el deporte no tiene género:** Creemos que el deporte es una gran herramienta para la salud y el empoderamiento, pues fomenta el trabajo en equipo, la superación y la confianza. Proponemos más actividades y eventos deportivos en espacios seguros e inclusivos, con las mismas oportunidades para todas las personas. También queremos campañas en colegios y barrios que promuevan la igualdad, ya que las niñas aún no tienen las mismas oportunidades. Así lograremos una ciudad más igualitaria y activa.
- Cursos de primeros auxilios:** Nosotros pensamos que la educación sobre este tema es esencial, debido a que esta información podría salvar vidas y que, cuanto más pronto se nos enseñe, mejor. Por lo que pedimos que se promueva el conocimiento general entre la juventud sobre los primeros auxilios y que antes de su graduación de Primaria, un alumno sea capaz de hacer RCP.

Nos comprometemos a participar en las actividades y a animar a nuestros compañeros a participar para que todas las personas tengan las mismas oportunidades. Y también, a cuidar los espacios y hacer un buen uso de ellos.

RÉPLICAS PLENO INFANCIA 2025

URBANISMO, OBRAS, EQUIPAMIENTO Y MOVILIDAD

Réplica 1: Señoras y señores del Ayuntamiento, hola. Queremos preguntar algo muy importante sobre nuestra ciudad. Hemos presentado ideas buenas en plenos anteriores, como nuestro proyecto 'Bici Kids' para ir al cole, o la necesidad de arreglar los parques.

Nuestra pregunta es: Queremos saber qué tenemos que hacer para que estas propuestas se conviertan de verdad en un proyecto y se pongan en marcha y no tener que volver a presentarlas en futuros plenos.

Réplica 2: Nuestra propuesta es simple y muy necesaria: ¿Podría el Ayuntamiento establecer una prioridad de acceso y unos asientos reservados para los niños y niñas en los autobuses, especialmente en las rutas cercanas a los colegios durante las horas punta? Esto nos ayudaría a viajar más seguros y a que el camino a la escuela sea menos estresante. Es un cambio pequeño que significa mucho para nuestro día a día.

POLÍTICAS SOCIALES E IGUALDAD

Réplica 1: Nos gustaría saber si vais a tener en cuenta la idea de las fiestas y también queremos preguntar si podríamos ayudar los niños y niñas a preparar algo de las fiestas de los barrios, ya que los adultos no tienen el mismo punto de vista.

Réplica 2: ¿Qué tipo de ayudas suele necesitar la gente que las solicita? y ¿cómo se valora qué personas están en situación de pobreza?

MEDIOAMBIENTE Y LIMPIEZA

Réplica 1: ¿Por qué hay árboles que se riegan más de la cuenta y otros no, siendo árboles de la misma especie? Gracias.

Réplica 2: ¿Por qué no se cuida más el río Manzanares?, está lleno de basura siempre. Gracias.

EDUCACIÓN, CULTURA Y DEPORTE

Réplica 1: En 2025, ¿cuántos casos de bullying ha habido y cómo habéis ayudado?

Réplica 2: ¿Por qué no hay conciertos para nosotros en las fiestas?

ANEXOS PLENO INFANCIA 2025

ANEXO 1:

<https://www.youtube.com/watch?v=21fXjfxBadM>

ANEXO 2:

<https://www.youtube.com/watch?v=M-cnqpnadKM>

ANEXO 3:

<https://www.youtube.com/watch?v=H04bDMdz4qo>

ANEXO 4:



ANEXO 5:



ANEXO 6:



ANEXO 7:



ANEXO 8:



ANEXO 9:

Portal web del Ayuntamiento de Madrid

MADRID

Sede Electrónica [Actualidad](#) [El Ayuntamiento](#) [Distritos](#) [Oposiciones](#) [Contacto](#)

ACTUALIDAD

En portada [Actividades y eventos](#) [Noticias](#) [Redes Sociales](#)

[Actualidad > Noticias](#)

[a+](#) [a-](#)

[Suscríbete al canal RSS](#)

[Añadir a favoritos](#)

[COMPARTE ESTA PÁGINA](#)

[En Facebook](#)

[En X](#)

[En LinkedIn](#)

[En WhatsApp](#)

[Por correo](#)

El delegado de Políticas Sociales, Familia e Igualdad ha comparecido en comisión para exponer los proyectos del área recogidos en los presupuestos de 2025 [← Volver](#)

Un gasto social de 1.130 millones para apoyar a las personas en situación de vulnerabilidad e impulsar la natalidad

[Escuchar](#)

Nota de prensa 28/11/2024

- El presupuesto del área crece hasta los 375 millones de euros, un 7,4 %
- Se elimina el copago de la Teleasistencia para usuarios mayores de 88 años
- Se incorporarán 26 educadores sociales y 13 psicólogos a los centros de servicios sociales
- La natalidad y la conciliación se impulsarán con ayudas directas por nacimiento o adopción, dos nuevas escuelas infantiles, más plazas en campamentos y aumento de la Beca Infantil
- El presupuesto de los recursos de atención a víctimas de violencia de género crece un 12 %, hasta los 16 millones de euros y se incorporarán 13 nuevos profesionales
- Aumentan las plazas para personas sin hogar destinadas a jóvenes y los profesionales de los Equipos de Calle para prevenir esta realidad

ANEXO 10:



ANEXO 11:

